
环城北路与众泰路交叉口，有条电线下垂数月。

气味难闻、影响环境！

江东路部分饭店
厨余垃圾随意倾倒

5 月 26 日，网友“zjxfc721”在诸暨在线
百姓论坛发帖反映，因周边饭店过多过集
中，厨余垃圾产生量大，导致江东饺子馆对
面弄堂口的垃圾站卫生状况堪忧。希望相
关部门能增加清运次数，清洗路面。

网帖发出后，属地暨阳街道回复表示，
社区已联系环卫部门增加清运频次。关于
餐饮店随意倾倒厨余垃圾问题，执法部门也
会上门宣传引导，将依据事实作出处罚。6
月底，政民 e 线直通车记者在回访中得知，
该处厨余垃圾随意倾倒问题仍未解决。

7 月 11 日，在艮塔东路 18 号与江东路
98 号之间的弄堂口，记者发现张贴着“其它
垃圾”“易腐垃圾”标识的八个垃圾桶，依次
排开，仅有一半垃圾桶满溢。值得注意的
是，在这些垃圾桶周边散乱堆放着大量垃
圾，以食物残渣、包装袋、纸巾、一次性用品
为主，占据一半道路。路面上还流淌着黄色
液体，散发出阵阵异味。

早上 6 点 45 分左右，一辆环卫清运车
到达现场开始作业。记者看到，环卫工人清

理完垃圾桶后，开始用铲子清理路面上的垃
圾。“每天地上都是垃圾，路面经常要冲
洗。”该名工人告诉记者，“对面有环保屋，
但如果这里不放垃圾桶，都倒在地上。”

“基本上是这些饭店、夜宵店，后半夜
来倒的。”知情人士告诉记者，“他们自己有
垃圾桶的，拉到这边以后，就直接倒地上。”
针对这一说法，记者查看了江东路沿街多幢
居民楼后发现，部分居民楼、餐饮店前后门
的确放置了一两个垃圾桶。此外，在一街之
隔的江东饺子馆附近，建有一座环保屋。但
在早上开放前，江东路沿街多处行道树旁已
堆积了许多袋装垃圾。

据了解，从事餐厨垃圾收运、处置活动
应当具备相应的条件，诸暨市蓝德再生资源
有限公司是我市唯一一家具有餐厨垃圾收
运、处置资质的企业。江东路沿街商户基本
与其签订了收运合同。

针对现状，记者联系了综合行政执法
局暨阳中队，工作人员告诉记者，辖区中队
会加强对周边饭店的上门劝导和检查。

育才路行道树
被毛毛虫啃食
相关部门已多次灭杀

日前，有网友通过诸暨在线百姓论坛发
帖反映，诸暨技师学院南门 (育才路）两侧的
行道树全是虫害，希望园林部门予以关注。

为进一步了解情况，近日，政民 e 线直
通车记者来到育才路查看。育才路一侧为
技师学院，另一侧为空地，全长 600 余米，
道路两侧间隔 5 米就栽有一棵行道树，路
上行人稀少。

走近行道树，记者看到树干上趴着不少
毛毛虫在蠕动。这些毛毛虫长约 2 厘米，浑
身长刺，呈褐色，和树身颜色很相似，远看不
易察觉。树冠下也蠕动着一些从树上落下的
毛毛虫。

此外，一些毛毛虫还能像蚕一样吐丝，
吊在半空中，与路人迎面相撞。

记者发现，尽管行道树枝繁叶茂，但很
多叶片已被啃食，遍布大小不一的空洞。不
少被啃食过的树叶落在地面，背面呈灰黑
色。人行道上积了一层厚厚的芝麻粒大小
的虫粪。

那么，这些布满行道树的毛毛虫是什
么？有防治措施吗？

记者查阅资料得知，这种“毛毛虫”为重
阳木棉斑蛾的幼虫，主要取食树叶为生，严
重的可食尽全树绿叶。

记者也从属地市开发委获悉，前期已防
治多次，最近会进一步采取措施治理虫害。

高湖村村道限
高杆形同虚设
大车往来频繁

6 月 17 日，网友“锐评哥”在诸暨在线百
姓论坛上发帖反映，高湖村至绍大线村道原
有隔离墩被人为拆除，新设立的限高杆形同
虚设，超载车辆通行频繁影响路面。对此，
浣东街道回复表示由于该条道路日常有公
交车、校车和生活垃圾运载车经过，设置限
高杆会影响这些车通行。同时，村里也会加
强对超载车辆的劝导。

既然如此，隔离墩为何要拆除呢？限高
杆设置的意义在哪呢？7 月 12 日，政民 e 线
直通车记者前往现场查看。网友所说的限
高杆位于高湖村，根据附近的养护公示牌显
示该条路为里前-高湖沿公路 ,属于村道。
记者走访后发现，该路段并未出现路面破损
严重的情况。记者留意到，限高杆并非直接
竖立在地面上，而是在道路两侧设置了石
墩，固定在石墩上。限高杆呈打开状态，杆
子上限高标识显示为 3 米，在限高杆前后的
一定距离处设置了限高 3 米的提醒标牌。

采访期间车流量不少，大型车辆往来频
繁。记者注意到，单是渣运车就有十余辆，
同时还有混凝土搅拌车、运载车往来，这些
车辆车身高度明显超过限高。

此外，现场确有生活垃圾运载车通行，
但期间并未有公交车辆经过，该段道路上也
无公交站点设施。“经常有环卫车跟校车经
过，公交车不走这边。原来路中间有个石墩
子的时候没啥渣土车，现在常能看见。”村民
张大爷告诉记者。

针对上述情况，记者联系了属地高湖
村，村干部向记者表示此前该路段中间确有
隔离墩安装，被拆除后则设置了限高杆。由
于该条路有校车和生活垃圾运载车通行，为
避免上述车辆受影响，因此限高杆并未关
合。至于原来的隔离墩何时被拆除，限高杆
由哪个部门安装的，又是由谁开启的，该村
干部表示并不清楚。

7 月 8 日，网友“Lsxh”在诸暨在线百姓
论坛发帖反映，环城北路与众泰路交叉口，
靠近暨阳府一侧的人行道上，有条电线已经
下垂数月，存在安全隐患，希望相关部门早
日处理。网帖发出后，尚未有部门就此事作
出回应。

7 月 13 日，政民 e 线直通车记者前往现
场核实情况。在环城北路与众泰路交叉口
一侧的人行道上，记者找到了网帖反映的一
段垂落的线缆。线缆一头连接着人行道尽
头的一根水泥电线杆，另一头则进入到暨阳
府施工围墙内，无法辨别后续走向。记者发
现，这段近百米的线缆，穿插在多棵行道树
之间，基本依靠树杈简单固定，中间有约五
十米垂落，离地面有一人多高，外皮未发现

其它信息。
此外，有多根类似线缆捆绑在同一电线

杆上，仅有其中一根线缆上挂着一块“中国移
动”的铭牌。还装有一个标有“公安监控”字
样的箱子和一台监控。由于不能登高查看，
无法判断垂落线缆是否属于移动通信光缆。

随后，记者将情况反馈给了中国移动
诸暨公司。7 月 15 日，移动公司工作人员回
复表示，经现场核实垂下来的线缆是一根监
控线，上面没有标识，无法判断所属单位。

“现场带有移动标签的光缆与下垂到人行道
的并不是同一根线，移动光缆没有影响到人
行道。”工作人员解释道。另据了解，移动
公司工程人员现场查看期间，已将垂落的线
路作吊高处理。

环城北路人行道
一段线缆垂落半空
市民担心存隐患

近期，有网友反映电线下垂、厨余垃圾随意倾倒、超载车辆通行影响路面、行道树有虫害

等问题，给市民出行造成了一定影响。目前，这些问题处理得怎么样了？让我们搭上今天的

“政民e线”直通车去看看。
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小飞机洒药气味重
网友 果果1:暨南街道新旭村一种粮

大户的承包田与住宅楼只隔一条马路，小
飞机在稻田上洒农药，气味太重了，有时隔
着窗户还能飘进室内。

暨南街道：7 月 23 日上午，新旭村两委
干部专门约谈了该种粮大户，要求他以后
再喷洒农药之前事先和村取得沟通。村里
会落实专人对喷药田块周边农户做好沟通
工作，共同做好防护。同时，新旭村也专门
向他做了秸秆禁烧宣传工作。该种粮大户
表示会按照实际情况和政策法规共同做好
相关工作，营造和谐的生产生活环境。

变压器离房子近合理吗？
网友 诸暨宁一枚：姚 江 镇 紫 草 坞

村 的 变 压 器 装 得离房 子 很 近 ，合 理 吗 ？
这 个 变 压 器 是 新 装 上 去 的 ，对 人 体 有
没 有 危 害 ？ 可 以 移 到 离 居 民 家 远 的 地
方吗？

市供电局：我 单 位 工 作 人 员 已 赴
现场踏勘，此处变压器安装点位经村委
同意认可且符合安全距离，对人体没有
危险。

车辆违停侵占消防通道
网友 QLHY：望云路 111 号菲达一品

小区内，一些车辆违停占用消防通道和登
高区域。请消防部门和社区督促物业加强
管理。

消防大队：7 月 19 日，消防大队工作人
员对现场进行了核查，物业已通知车主将
违停车辆驶离，现场已整改完毕。消防大
队同时告知物业要加强管理，严禁占用通
道的行为。

城区东旺路行道树
长到人行道上

网友 老张打工2023版：东旺路一处
行道树覆盖到人行道，另一处绿化带野草
疯涨，也影响到市民行走。看上去有些日
子了，行道树修剪不及时啊。

市建设局：经我局工作人员现场查
看，目前树枝与野草已修剪完毕。

e

江东路垃圾桶周边散乱堆放着大量垃圾。


